

> FORMULARIO DE RECLAMOS SUGERENCIAS Y FELICITACIONES

Número de Ticket BC003C 0136925

Fecha Actual 22-01-2024

Fecha Formulario 19-01-2024

Tipo Solicitud

Tipo Solicitud Email

Antecedentes Usuario

Tipo de Persona Natural Jurídica
Nombres Baltasar
Apellidos Perelló Carrió
Fecha Nacimiento 22-01-2024
Género Masculino Femenino
Dirección Particular
Región
Comuna
Teléfono Fijo
Teléfono Móvil
Correo electrónico baltasarperellocarrio@gmail.com
Ocupación Estudiante básico

Unidad Consultada

Unidad DIBAM Subdirección Nacional de Archivos

Objetivo Consultas

Categoría Información relativa a Archivos

Detalle Solicitud

- Buenas tardes escribo de Inca-Mallorca España. Estamos realizando una investigación sobre la vida del franciscano exclaustro JUAN FRANCISCO FORNES, o RUFINO FORNÉS, nacido en Inca en 1803 y fallecido en cabo San Antonio (argentina) en 1853.
- Tenemos documentado que ingresó en la orden franciscana aproximadamente sobre 1830, en Petra-Mallorca de donde también era originario Fray Junípero Serra. En 1835 Juan Francisco Fornés desde el convento de Palma de Mallorca emigró con otros dos religiosos: Bartolomé Alomar y José Abrines o "Arbina o Urbina" a América entrando por el puerto de Buenos Aires. A Bartolomé Alomar lo localizamos el 1 de Enero de 1853 en la Comuna de Quillota, en cambio a Juan Francisco Fornés no nos aparece.

Vistas las circunstancias además de la situación política hace pensar que el franciscano JF FORNES no salieron de ningún puerto Español si no de Génova. Son las mismas fechas en que las autoridades Chilenas encomiendan a Zenon Bahía el fichaje de los eclesiásticos Italianos. Según la biografía de José Ciré o Siré, que el franciscano ITURRIAGA recupera en 1996, Siré que era catalán, para partir hacia América el uno de agosto de 1837. Va a tener que ir hasta Génova donde se junta con el grupo de VERNET, otro español que liderará los «Colegios de propaganda Fidé» política controlada directamente desde el Vaticano. Bartolomé Alomar comparece por dos veces en los registros de la policía de Montevideo como inmigrante, en cambio JF Fornés no, por lo que su destino podría ser directamente en Chile como hicieron los 27 italianos de Zenon y posteriormente los Cien de los que no constan registro. La mayoría de misioneros se debían conocer a pesar del territorio y las dificultades de movimientos. Podemos observar que el presbítero José Siré desarrolla la labor de vicerrector en el Departamento de RANCAGUA parroquia de Coltauco; asimismo Bartolomé Alomar actúa como vicerrector en la Provincia de Valparaíso, departamento de Casablanca, parroquia de Peñuelas. Todo ello según el libro:«Catálogo de eclesiásticos de ambos cleros de las casas religiosas del Arzobispado de Santiago. Imprenta de sociedad. Principios de 1853. Enero.

Muchas gracias por su atención
Baltasar Perelló Carrió
Licenciado en Historia
tef. 639610809
CP 07300

Documento

29. Archivo Nacional Chile, Misiones de Propaganda 1836-1847, en Fondo Ministerio del Interior, vol. 169a, doc. 1-18. El conjunto documental incluye el listado de los misioneros que llegaron a Chile

Medio para recibir nuestra respuesta

- Correo electrónico
- Dirección postal